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北京时间 11月 2日 15点 30分，2024
赛季中超联赛最后一轮将揭晓最终冠军悬
念。

是海港顺利卫冕还是申花摘下史上第
二个冠军？两支球队赛前非常平静，双方
主帅也一致认为，最后一轮需要冷静应对。

申花过去两周时间内经历大喜大悲，
球队主场2:1逆转河南，倒数第二轮利用
海港客场输给蓉城的机会，以1分优势登
上了积分榜榜首位置；

但在第29轮主场和深圳的比赛中，申
花主场2:2和对手握手言和，而海港客场
1:0击败沧州，这样在联赛最后一轮前，申
花又以1分差距落后海港。

“对球队的心理减压确实是一件不容
易的事，我相信这更多需要自身经验去帮
助自己，当然我们也会进行一定的疏导。”
申花主帅斯卢茨基认为，比赛走向很难预
计，“我们肯定需要全力争胜，因此就会很
难在攻防上保持平衡，但我们一定会积极
主动地去面对这场比赛。”

作为领先者，海港方面也在强调保持
专注度，“就像之前提到的，这一周备战中，
我感到大家非常强大的专注度，我们要保
持我们的打法，而不是去改变、去做一些不
同的东西，要继续之前的表现，继续打出我
们的特点。”海港主帅穆斯卡特表示，“我们
会对比赛做好分析和准备，同时也知道球
员心态非常重要，我们也知道决定比赛的
因素很多，我们肯定会首先做好应该做的
事情，除技战术外把心态调整到最好的水
准，确保有一个好结果。”

由于冠军可能在上海和成都两地产
生，因此中国足协也做了相应准备，届时每
个球场都会有一位足协高层，为最终的冠
军球队颁奖。 据澎湃新闻

同曦三连败，主帅西热力江自宣离队
球员直接转型教练，这条路并不好走

“亲爱的球迷们，关心我的朋友们，作
为一名年轻教练，我深深地感到自己需要
学习和提高的地方还很多……所以我决
定离开球队，放慢脚步，一步一脚印，学习
深造，为成为一名更好的教练打下基础，
为自己热爱的事业而充实自己。”

11月1日凌晨，西热力江在社交网络
上宣布了离队的决定，一时间成了姚明卸
任篮协主席后的又一个热点话题。之所
以这个决定引起不小的讨论，多少也是因
为南京同曦赛季至今的整体战绩并不算
太难看，9轮比赛4胜5负暂列联赛第10
位。唯一能和西热力江突然离队联系在
一起的直接原因，或许就是三连败。

客场挑战广东队惨败40分，是同曦这

段低潮的开端。赛后，西热力江的总结里
透着难以掩饰的失望，“我对我们球员的
表现很失望，确实是很失望，我很少有这
样的感觉。我们跟强队相比，差距还是太
大了，这种差距太明显。”

西热力江并非把责任都推在球员身
上，“每个人都要反思，包括我，我们为什
么打得这么差？”

惨败过后的第二天，球队回到主场，
确实也打出了和上一场不同的精气神，然
而，同曦还是以3分之差惜败于山西队。
即便比赛中争议判罚成了赛后讨论的焦
点，但是西热力江还是把输球的最大原因
归结在了自身的不足，“一方面篮板球输
了 20 多个，一方面防守反击防得不好

……大家今天拼得非常好，但是聪明的决
定做得还不够多。”

值得一提的是，在输给广东队后，据
悉球队管理层就开始讨论关于教练组的
重组问题，只不过，西热力江在带队输给
山西队比赛中展现出的拼劲让管理层决
定再作观望。

直到这一轮又吞下惨败，西热力江在管
理层作出决策前，提前给出了自己的决定。

“鉴于当前众多舆论影响和下阶段赛事
艰巨任务的双重考虑，现暂由助理教练贝西
洛维奇现场指挥比赛，关于西热力江的相关
问题我俱乐部也会了解清楚后妥善处理。”
从球队管理层的公告不难看出，西热力江的
决定也不在他们的预料中。

CBA 联赛输给浙江稠州男篮
数小时后，11月1日1点59分，南京
同曦主帅西热力江在社交账户上写
下了“离开球队”的决定。不到7个
小时，这段话便冲上热搜，也冲进了
不少体育媒体的头条。

10 月的最后一天，同曦客场
90:113不敌浙江队。输球后，西热
力江遭遇三连败，胜率也跌倒了
50%以下，排在联盟第10位。

事实上，对于一支处在上升阶
段的年轻球队来说，同曦新赛季第
一阶段的成绩并不是不可以接受。
那么，为什么西热力江突然自己宣
布辞职？他的下一站会是哪里？在
CBA联赛里，不止西热力江一人直
接从球员转型成主帅，但这条路，看
起来并不好走。

据澎湃新闻

三连败，毁了西热力江和球队的氛围？

如果抛开大比分失利的因素，其实同
曦过去的三个对手绝非弱旅。而且在三
连败后，西热力江这个赛季的胜率才低于
50%。在此之前，球队前6轮4胜2负，表
现并不算糟糕。

西热力江2022年5月成为主帅后，球
队的战绩稳步提升，但也没能在过去两个
赛季胜率超过50%。2022-2023赛季，南
京队以17胜25负排名第14位，而2023-
2024 赛季，球队战绩有所提升，23胜 29
负排名第13位。

这也是为何一些球迷会在西热力江
发布的“离队决定”下留言，“球队内部到
底发生了哪些事情让西热选择以这样少
见的方式离开？”

值得一提的是，就在输给浙江队后，
球队的管理层成员陈曦就在社交网络直
播中谈到了西热力江的问题，“西热是一
个年轻的教练，所以包括他的能力也都是
在我们考虑范围内的，所以我签了贝西诺
维奇，希望他们能够做到一些互补。”

就如陈曦所说，2024年 5月，球队重
新找回贝西诺维奇，这位外教曾经在2020
年到 2022年两个赛季里执教过南京队，
但当时的成绩不理想，所以才在2022年
11月下课。在重新找回贝西诺维奇担任
助教时，外界就已经在讨论西热力江的帅
位是否稳定。

“贝西诺维奇主要是把战术和训练带
好，那么西热最重要的事情是把队内的思

想统一起来，然后把大家的态度调整得更
好，但是显然目前态度方面是有问题的。”
陈曦在直播中直言不讳，“我在会议当中
无数次提到，20分到60分是一个阶段，60
分到 80分又是一个阶段，我所有的决策
都是按照需求来的。如果球队出现了不
积极的态度，教练组要负第一责任。”

在陈曦的表达中，“无数次”这个词也
说明管理层对西热力江帅位的疑虑已有
一段时间了。事实上，本赛季伊始，当林
葳逐渐成长为后场核心，加上球队招来郭
昊文，并签下费尔德、利夫和穆迪三名外
援，管理层期待球队冲击季后赛甚至走得
更远。然而，按照陈曦的说法，西热力江
目前的表现并未达到球队的预期。

西热力江，是CBA联赛里从球员直
接转型为主帅的一个典型例子。

过去两个赛季，西热力江是球队的主
帅，但还有一层身份是同曦的球员。彼
时，他那段“CBA版藤真健司”的故事还
被球迷们津津乐道。

在他的执教期里，球队没能完成冲进
季后赛的任务，但他给了年轻球员足够的
机会，让他们快速成长。

林葳就是西热力江阵容中最闪耀的
一颗新星。两个赛季前，西热力江就给了
这位18岁的“菜鸟”场均34.2分钟的出场
时间。那个赛季，林葳场均可以贡献15.5

分，3.6 个篮板和3.2次助攻，并且能够送
出1.5次抢断。

一个赛季后，西热力江让林葳成为首
发，出场时间增加到35.6分钟，他的数据
也有所上涨，场均得到20分、3.8个篮板和
4.2次助攻，投篮命中率和三分命中率也
稳步提升。

那段时间，队内氛围还相当不错，“快
乐篮球”甚至是他们的标签。身为主帅的
西热力江不仅不排斥网络，甚至还带着队
员们一起拍段子，于是这支球队成了联赛
表达欲最强的球队。

只可惜，这样的氛围终究没有能保持

下去。当西热力江这个赛季告别球员身
份，正式成为全职教练，他反而在第一阶
段没有结束就告别了帅位。

从球员直接转型球队主帅，这条路并
不好走。老将周鹏同样在这个赛季兼任
起了深圳男篮的主帅职位，但赛季至今，
他只是交出了一份2胜7负的战绩。

如今，西热力江离开球队选择去“学
习深造”，而周鹏还在坚持着。

没有过渡期也没有更完整的执教学
习周期，从球员直接变成主帅，是不是一
条合适的转型之路，只能靠这些老将用更
多时间去验证。

未达预期，管理层失去了耐心？

“打而优则教”，这条路不好走

比赛中身体不适
石宇奇被担架抬出场
赛后回应：因肠胃炎高烧引发

10 月 31日晚，在 2024 年全国羽毛球
团体锦标赛男团比赛中，代表江苏队出战
的石宇奇在第三单打比赛中因身体不适被
担架抬出场，并送往医院急诊接受治疗。
有知情人士透露，石宇奇的病情可能是发
热引起的。

据了解，当天晚上举行的团体赛是男
团1/4决赛，江苏队和上海队在前四场大比
分打成2:2。双方的决胜场是第三单打比
赛，由江苏队的石宇奇对上海队的刘海
超。第一局，刘海超以21:19胜出。第二
局，石宇奇在1:9落后时感觉身体不适，申
请医疗暂停。经赛事医生观察和判断，石
宇奇即刻被送往医院急诊接受治疗。

11月 1日中午，石宇奇通过个人社交
媒体报平安。他首先表达了对大家关心的
感谢，并透露身体不适是由肠胃炎引发高
烧所致。其实在比赛前一天，他已经有不
适的感觉，但仍希望能坚持打完比赛。

“江苏队是培养我的队伍，我要为之作
出贡献。因此我没有和队里说，担心队里
不让我上场。”石宇奇说，他很遗憾没有支
撑到比赛结束，“让队里和球迷担心了，非
常抱歉，再次谢谢大家的爱护和关心。”

石宇奇目前排名男单世界第一。据羽
毛球杂志报道，石宇奇已经返回驻地，目前
正在恢复休息中。
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中超冠军今揭晓
海港和申花平静面对
中国足协已做好两手准备

西热力江（右）直接从球员转型成主帅，但这条路，现在看起来并不好走（资料图片）
现代快报/现代+记者 顾炜 摄


